



Es el momento de México: Fitch Ratings

La calificadora de riesgo ve un potencial económico en el país si se aprueban las reformas; el aumento a la nota soberana de México llevó al peso a cotizarse en 11.96 por dólar estadounidense.

Publicado: Miércoles, 08 de mayo de 2013 a las 18:23

Por: Isabel Mayoral Jiménez

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — La calificadora de riesgo Fitch Ratings considera que México tiene un potencial económico garantizado por la eventual aprobación de las reformas financiera, fiscal y energética, aseguró el director de esta agencia en México, Eugenio López.

"Tenemos una expectativa positiva del país, creo que todos comulgamos con eso, y el comportamiento que ha observado el tipo de cambio durante los últimos meses es el indicador más claro de que existe la confianza sobre la capacidad del Ejecutivo para negociar con los partidos políticos y en el Congreso", comenta.

Este miércoles Fitch Ratings subió la calificación mexicana de largo plazo en moneda extranjera a "BBB+", desde "BBB" citando la fortaleza macroeconómica del país y el compromiso del Gobierno en aprobar reformas estructurales, mientras que la perspectiva la mantuvo en estable.

Derivado del alza en la calificación, el tipo de cambio se apreció este miércoles a 11.96 pesos por dólar, precisó el Grupo Financiero Monex.

El costo de asegurarse contra un evento de impago por parte del Tesoro mexicano (CDS) se redujo en 17.2 puntos desde que se anunció el recorte de la tasa de referencia del Banco Central el 8 de marzo. Actualmente los CDS cotizan en 76.8 puntos, nivel similar al de Polonia, Corea del Sur y Francia, países con calificación crediticia superior a A-.

El Grupo Financiero Ve por Más destaca que el tipo de cambio se presionó a la baja al tocar niveles inferiores a 12 pesos por dólar después de que Fitch subiera la calificación de la deuda soberana mexicana, niveles no vistos desde agosto de 2012, mientras que la curva de rendimientos de los instrumentos gubernamentales mostró caídas en todos sus nodos.

En el segundo semestre del año, el Gobierno espera presentar las iniciativas de las reformas hacendaria y energética, y que de aprobarse, las demás agencias de riesgo ajustarían al alza la nota soberana del país, consideró el banco Ve por Más.

En entrevista con CNNExpansión Eugenio López, director de Fitch México, descartó que el compás de espera que causó el que se pospusiera la presentación de la reforma financiera en la noche del lunes 22 de abril, haya generado desánimo o algún riesgo que preocupe.

"Sí íbamos muy rápido con la ejecución y a lo mejor el compás de espera fue necesario para que las partes acordaran y se pudiera instrumentar", precisa.

También rechaza que derivado del desencuentro al interior del Pacto por México se haya terminado la luna de miel (entre partidos políticos y el Gobierno). "Lo que llaman el mexican moment no creo que haya pasado por la posición del PAN con relación al tema Veracruz, no lo vería así", recalca.

Aunque destacó que hay riesgos, estos provienen del exterior, por lo que no considera que la percepción de los mercados financieros con relación al potencial que tiene México de concretarse estas reformas haya pasado.

Las elecciones del 7 de julio próximo en diversos estados del país pone una tesitura diferente a los procesos de negociación establecidos en el Pacto por México, porque habrá un proceso político intenso de disputa y discusión, argumentos y contraargumentos.

Eugenio López no descarta que la clase política pueda ser un riesgo en el camino para la obtención de las reformas. "El riesgo político siempre lo hemos tenido, la probabilidad de ocurrencia que esto cristalice en un problema es diferente".